

## Rajoy prepara una oferta sin referéndum para Cataluña

El Gobierno pretende reconducir la crisis con una propuesta centrada en competencias e infraestructuras

JAVIER CASQUEIRO, Madrid  
El Gobierno de Mariano Rajoy ha recogido el guante que Artur Mas lanzó el pasado jueves en una conferencia en Madrid —una tercera vía entre el ultimátum inde-

pendentista y el inmovilismo del Ejecutivo central— y prepara una oferta para Cataluña con el objetivo de reconducir la crisis. Se trata, según fuentes de Moncloa, de una propuesta política “de caldo”, centrada en 45 reivindicaciones pendientes sobre competencias autonómicas, infraestructuras y nombramientos consensuados. El documento plantea también una relación política más fluida, con una mayor presencia del Estado en Cataluña, desde la celebración de Consejos de Ministros en Barcelona a extensiones de museos nacionales.

El plan del Gobierno es entregar la propuesta al presidente de la Generalitat, Carles Puigdemont, con el que Rajoy tiene una cita pendiente desde hace meses. La condición es que el mandatario catalán se muestre dispuesto a hablar de algo más que del referéndum de autodeterminación, algo que Moncloa ve improbable a corto plazo.

Simultáneamente, el Gobierno mantiene la llamada operación diálogo, su acercamiento a dirigentes políticos y agentes económicos y sociales catalanes. El encargo de Rajoy es que el PSOE y Ciudadanos estén puntualmente informados de cada paso de su Gabinete, ya sea político o judicial, ante el desafío separatista.

PÁGINA 15



BARCELONA MARCHA POR LOS REFUGIADOS. Decenas de miles de personas exigieron ayer en la capital catalana un cambio de política de fronteras en la UE y que el Gobierno cumpla con los compromisos de acogida de los refugiados. / M. FERNÁNDEZ (AP) P22

## Rusia pierde esperanzas en Trump tras la dimisión de Flynn

La salida del asesor de Seguridad Nacional enfría las expectativas de Moscú

PILAR BONET, Moscú

El entusiasmo de Rusia por Donald Trump ha bajado muchos grados tras la dimisión de Michael Flynn. El asesor de Seguridad Nacional abandonó el cargo esta semana, tras conocerse las conversaciones que mantuvo con el embajador ruso en plena crisis diplomática con Moscú por su injerencia en la campaña electoral de Estados Unidos. A ello se ha unido el apoyo expreso de la Casa Blanca a Ucrania. Trump ha desaparecido prácticamente de los medios rusos, donde era omnipresente. El Kremlin confía en que la lucha antiterrorista y la guerra en Siria refuercen la colaboración.

PÁGINA 3

## Errejón acepta como consuelo la candidatura a la Comunidad de Madrid

ELSA GARCÍA DE BLAS, Madrid  
Íñigo Errejón será el candidato de Podemos a la presidencia de la Comunidad de Madrid en 2019. El hasta ahora número dos del partido ha aceptado la salida que le ofrece Pablo Iglesias después de apartarlo del poder estatal y de la portavocía del Congreso. Errejón había rechazado esta propuesta antes del congreso de Vistalegre 2, en el que resultó derrotado. Con esta salida, Iglesias pretende lograr una cohabitación pacífica de ambos liderazgos y plantar batalla al PP en Madrid.

PÁGINA 16



## El dilema de gestar al hijo de otros

¿Derecho o explotación de la mujer? La gestación subrogada divide a partidos y colectivos sociales.

Silvia Blanco y Milagros P. Oliva

## Isaiah Berlin, caja de herramientas

Las claves del pensador liberal

NEGOCIOS

## La industria del lujo se aprieta el cinturón

D. Fernández

EL PAÍS SEMANAL

## Los tesoros ocultos de la factoría Disney



Los estibadores se preparan para resistir a cualquier precio la liberalización del sector

## Vientos de guerra en los muelles

P. ORDAZ / J. A. CAÑAS, Algeciras  
Los estibadores están en guerra. Los 6.000 que hay en España —1.800 en Algeciras— aguardan una señal de su sindicato para utilizar su poder estratégico y paralizar el flujo de exportaciones e importaciones del país. Dicen que no van a aceptar la liberalización del sector que pretende el Gobierno, obligado a su vez por Europa. “Es-

to parece una chulería, pero no lo es. A nosotros nos tendrán que matar para echarnos del puerto. Hace 30 años nadie quería ser estibador y ahora resulta que somos unos privilegiados”, asegura José Fernández, *El Negro*, un estibador de Algeciras. Los estibadores ganan entre 1.200 y 5.000 euros al mes, dependiendo de los turnos y la producción.

PÁGINAS 42 Y 43